



Boletín de prensa 65/2023

Ciudad de México, a 17 de mayo de 2023.

**URGE ACORTAR LA BRECHA DE DESIGUALDAD PARA GARANTIZAR LOS DERECHOS DE LAS MUJERES, EN EL PERIODO POST PANDEMIA**

La Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM), Nashieli Ramírez Hernández, consideró que los efectos de emergencia sanitaria de COVID-19, como el incremento en la brecha de desigualdad entre hombres y mujeres, se deben atender a través de miradas diferenciadas.

Al participar en el Diálogo "A tres años de Mamás en Cuarentena", organizado por la organización civil Plataforma Niñas 4.0. Criando mujeres para el futuro, indicó que la pandemia no sólo tuvo un impacto diferenciado, sino que éste aún se refleja después de la emergencia sanitaria en las mujeres.

Indicó que estudios en México y en el mundo sobre el tema educativo reportan que la batalla, en términos de reincorporación a la escuela, se perdió. "Hay un mayor número de mujeres que no se están reincorporando a la escuela, sobre todo en el nivel secundaria y media superior, a comparación de sus pares varones", subrayó.

La *Ombudsperson* capitalina detalló que en el caso de niñas que estudian la primaria hay estudios que señalan que tienen menos comprensión lectora que los niños.

“Tenemos un problema en el incremento, como nunca, en el proceso de embarazo adolescente. También en el incremento de todo lo que tiene que ver, por ejemplo, con las violencias en redes sociales, en donde las mujeres, niñas y adolescentes son las más susceptibles de ser foco de violencias”, advirtió.

De acuerdo con el reporte de la Comisión Nacional de Búsqueda, explicó que hay 71 mil 237 niñas, adolescentes y mujeres jóvenes de 0 a 19 años que se encuentran desaparecidas o no localizadas; mientras que, en el mismo rango de edad, hay 37 mil 413 hombres.

Ante este panorama, Ramírez Hernández señaló la importancia de trabajar con niñas, niños y adolescentes para reconocer que existe una brecha que requiere atención puntual y una focalización en la protección.

Recordó que la Organización de las Naciones Unidas para la promoción de la igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres (ONU-Mujeres) ha señalado que si no se toman acciones para acortar la brecha de desigualdad con los hombres, el mundo requerirá más de dos siglos para acortarla y desaparezca en cuanto a educación, salud, vivienda, y trabajo, entre otros.

Hizo hincapié en acortar la brecha de desigualdad para no permitir su crecimiento, porque en la medida en que disminuya las niñas en el presente y mujeres en el futuro verán cumplidos y garantizados sus derechos.

En su oportunidad, la periodista y editora de Pie de Página, Daniela Pastrana, expresó la necesidad de entender las relaciones humanas construyendo paz y no más guerras, y pensar otras formas de relación entre los seres humanos que tenga mucho más respeto por las personas.

En el Diálogo "A tres años de Mamás en Cuarentena" también participaron la Coordinadora de Vinculación y Difusión de la Fundación Marie Stopes México, AC, Claudia Morales; y las fundadoras de la Plataforma Niñas 4.0. Criando mujeres para el futuro, Tatiana Adalid, Olimpia Velasco y Cynthia Rodríguez, quienes expresaron que el objetivo de su proyecto es educar a niñas y niños lejos de estereotipos, de sistemas patriarcales y en plena igualdad.

**[www.cdhcm.org.mx](http://www.cdhcm.org.mx)**